

## LOS RETOS DE UN EMPRENDEDOR\*

¿Por qué cuando decido emprender parece ser tan fácil, pero luego cambia la realidad? Esta es una de las preguntas que en días pasados me formulaba una estudiante del programa de Contaduría Pública de la Cunad Chía perteneciente a la Regional Cundinamarca.



Fuente: Cunad Chía

Por supuesto antes de darle respuesta esta pregunta, se evidenciaba en su tono de voz cierto “sin sabor” que obedecía a muchos intentos y fracasos que en su vida le habían representado experiencias no gratas pero a la vez muy significativas para lo que ella es hoy en día.

Y es que una vez más, se puede afirmar que: **“Emprender no es fácil, pero significa mucho en tu proyecto de vida”** afirma el Miguel Pineda, quien actualmente se desempeña como docente de

emprendimiento de la Cunad Chía.

### 5 claves para iniciar un emprendimiento

Se debe recordar que emprender no es fácil, pero el resultado depende de la dedicación y empeño que se le impregne a esta tarea.

**1. Factor diferenciador.** El éxito de la idea de emprendimiento depende de lo diferente que esta es, y allí se fundamenta la propuesta de valor que desde antes de iniciar facilitará permanencia en el mercado y supervivencia.

**2. Iniciativa:** Muchas personas cuentan con esta cualidad, pero con el paso del tiempo esta disminuye, aquí se deben reunir grandes esfuerzos para no solo mantener la iniciativa si no aumentarla a medida que la idea se gestiona y cobra vida.

**3. Conocimiento del mercado:** No hay nada más difícil que hacer algo que no se conoce, por esto es importante estudiar el mercado en el que se quiere ejecutar el nuevo proyecto, identificando las cualidades y características que este tiene, con esto el nivel de

incertidumbre se disminuirá considerablemente.

**4. Conocer al cliente:** El conocer los hábitos de consumo, moda y comportamiento del cliente facilitan tener una cercanía con el público objetivo y permitirán la comunicación entre las partes disminuyendo brechas y aumentando la confianza.

**5. Perseverancia:** Cuando se presenta dificultades y se comenten errores, lo importante de esto es la enseñanza que se tiene, por supuesto de allí se adquieren grandes conocimientos y gracias a esta cualidad se gestionan constantemente ventajas competitivas.

La realidad de esta estudiante es la de muchas personas que hoy en día se están esforzando para comenzar una carrera por ser independientes, por llevar a cabo sus sueños de ser empresarios y porque no decirlo ser un ejemplo a seguir.



Fuente: Cunad Chía

Una vez más se demuestra que el compromiso que se asume al ser docente de emprendimiento, trasciende las aulas y establece una ruta muy amplia que va la ligada con el proyecto de vida de nuestros estudiantes, con un nivel de riesgo altísimo que puede verse reflejado en el éxito o fracaso.

### **¿Están nuestros estudiantes preparados para emprender?**

El reto asumido por la Corporación Unificada Nacional está dado a formar emprendedores y allí es donde evaluando nuestros esfuerzos identificamos que es necesario continuar mejorando, identificando nuestras fortalezas para aumentar nuestras oportunidades y por supuesto acompañar a nuestros estudiantes en este proceso.

El entusiasmo que se evidencia en nuestra comunidad educativa está facilitando minimizar estas dificultades, el empeño que se demuestra por parte de nuestros estudiantes al momento de facilitar la modelación y validación de ideas de negocio, son un precedente para ver más adelante materializado nuestro futuro preferido como una institución que contribuye a la transformación social.

Por lo tanto, el acompañamiento a nuestros estudiantes debe ser constante, llegando a ser la CUN una institución participe de forma significativa en múltiples proyectos de vida.



Fuente: Cunad Chía